

## Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la Universidad Anáhuac México, en inauguración del Seminario La Defensa Nacional del Estado Mexicano

## 25 de octubre de 2017 Universidad Anáhuac México Campus Norte

Distinguido señor general Salvador Cienfuegos Zepeda, secretario de la Defensa Nacional; distinguido señor almirante Vidal Francisco Soberón Sáenz secretario de Marina; distinguido director de nuestra Facultad de Derecho, Dr. Ricardo Sodi; distinguido señor presidente municipal del municipio constitucional de Huixquilucan, querido amigo Enrique Vargas, ¿cómo estás?, estimadas autoridades académicas y militares que nos acompañan, queridos maestros y alumnos de la Facultad de Derecho.

Señoras y señores, en primer lugar quiero volver a darles la bienvenida a esta su casa, señor secretario de la Defensa, señor secretario de Marina, que saben que con los brazos abiertos siempre los recibe porque nosotros vemos en las Fuerzas Armadas de nuestro país, y en la Marina vemos siempre garantes institucionales del orden que como se dice la frase tradicional, nos hemos dado. Y que por lo tanto habla de un país que busca la democracia, que busca la libertad y que se basa en las instituciones sólidas como la que cada uno de ustedes representa para poder llevar adelante el bienestar de lo que todos buscamos, de quienes todos buscamos y que es el bienestar de los mexicanos. Para nuestra institución, la Universidad Anáhuac México es un privilegio con las Fuerzas Armadas, organizar el Seminario La Defensa Nacional del Estado Mexicano una Visión Geoestratégica, Ciclo 2017, siendo ya este, lo cual es un orgullo para nosotros, el quinto seminario ya, el secretario nos ha prometido que el sexto también lo vamos a tener, que se organiza entre ustedes y nuestra Facultad de Derecho.

Ciertamente es un privilegio tenerlos a ustedes dos, así como a los altos mandos de las Fuerzas Armadas que nos hacen el favor de acompañarnos.

También saludamos a los distinguidos académicos que participan en este seminario, en ustedes, en ustedes dos saludamos a todos los que tienen la grande y patriótica tarea de garantizar nuestra soberanía nacional como ha quedado plenamente demostrado en nuestra historia y en nuestra actual realidad han sabido sacrificar lo que haya que sacrificar, han sabido sacrificar tiempo, a veces familia, a veces momentos importantes de la vida familiar y personal para poder brindar paz, seguridad y tranquilidad a nuestra patria. Por eso es que la reflexión sobre la defensa nacional del Estado Mexicano con una visión geoestratégica Ciclo 2017 tiene una particular relevancia porque nos encontramos en una globalización irreversible que nos presenta nuevos desafíos, nuevos retos, sobre todo en materia de seguridad y es tarea

y es deber de conciencia de todo lo que ustedes representan, el prepararlos y el prepararse para poderlos enfrentar y este es el tema de este seminario, precisamente para estar mejor preparados ahora tendremos la oportunidad de escuchar a grandes expositores, tanto provenientes delas Fuerzas Armadas como de la academia, del mundo de la política, con conferencias magistrales y mesas redondas abordarán temas importantes como la Relación entre la migración indocumentada y la seguridad, un tema tan doliente y tan difícil y tan sangrante en nuestra época, no solamente aquí en América, sino también en la zona del Mediterráneo, en la zona del sureste asiático y en otros tantos lugares en los que miles y millones de personas tienen que desplazarse para encontrar un mejor modo de vida. La revisión de los conflictos en los puntos neurálgicos de la geopolítica, pensemos simplemente la amenaza pendiente por un conflicto entre el presidente de Estados Unidos y el presidente de la República Popular de Corea. Situaciones en las cuales también se analizarán el papel que tienen los países que por su historia y por su capacidad bélica acaban siendo protagonistas del devenir histórico y que por esto mismo tienen un particular compromiso para liderar y generar la deseable convivencia pacífica entre los pueblos, una convivencia pacífica que por desgracia el corazón humano, amenazado por tantas ambiciones que se olvidan del bien común acaban poniendo en riesgo ellos mismos y la paz mundial.

Al mismo tiempo que tenemos esta visión de la geoestratégica, creo que este seminario es un magnifico momento también para fortalecer un marco jurídico, una de las grandes preocupaciones del señor secretario de Defensa y del señor secretario de Marina, que en el cual las fuerzas

armadas actúan dentro de nuestro país para poder brindar mayor seguridad tanto a los integrantes de las fuerzas armadas, como a la población en la que desarrollan sus actividades.

Una vez más permítanme resaltar con la presencia de ustedes en esta su Universidad, el hecho de la gran calidad que ustedes manifiestan, cada uno y cada una de ustedes como oficiales, como el personal que sirve al Estado de México, que sirve a todo México en esta delicada e importante vocación, hombres y mujeres que quieren prepararse continuamente en temas de gran importancia y un deseo que no solo es una aspiración idealizada sino que en momentos como este se convierte en una realización concreta. Una realización concreta que precisamente quiere llevar al día a día los valores que ustedes, cada uno y cada una de ustedes encarnan y que están representado en ese uniforme que con tanto orgullo llevan, un uniforme que solamente no habla de un rango o de un grado sino que sobre todo de un espíritu de servicio, el valor del honor, el valor de la lealtad, el valor de la fidelidad, el valor del espíritu de sacrificio, y el valor que da sustento a todos estos, que da sentido a todos estos valores, que da explicación y finalidad a estos valores, el amor a la patria, el amor a nuestro México, este amor que puede llegar a sus últimas consecuencias, incluso cuando haga falta con el sacrificio de la propia vida, porque este es el gran valor de un ser humano, ser capaz de dar lo mejor de sí, lo más importante de sí por aquello que ama, y así está expresado en nuestra convicción humana, como cristianos, en las palabras de Jesús. El maestro, cuando nos decía que el mayor amor que aquel quien da la vida por aquél que ama. Ese es el amor más grane y el amor a la patria no es un amor teórico porque es el amor encargando en ese hecho, en esa palabra patria, el

amor a una historia, el amor a un presente, el amor a un futuro, el amor a cada uno y cada una de los mexicanos a los que ustedes sirven.

Para nadie es oculto que este servicio que ustedes realizan hoy está pasando en tiempos difíciles, detenidos, diría el secretario de Marina, para nadie es oculto que el abandono de valores trascendentes e importantes ha hecho que parte de la sociedad busque inútilmente en el egoísmo, en la satisfacción del presente la razón de su existencia, como quien cava pozos rotos, sabiendo que nunca podrán contener agua.

Para nadie es oculto también que estamos perdiendo la capacidad de asombro ante la pérdida que tiene para el ser humano lo más sagrado que es la vida y por eso, México necesita reencontrarse con los valores que les permitan alcanzar la dignidad humana que es el valor más importante de todos, Recientemente el Papa Francisco insistió en la necesidad de que sobre todo los jóvenes se formen sólidamente en valores y en virtudes es decir en el descubrimiento del bien, el valor, en la práctica del bien, la virtud.

Una formación que les permita dejar de ser simples testigos pasivos de la historia, para que convertirse en protagonistas del cambio, ese es el sentido en el que trabajamos en la Universidad Anáhuac porque aquí nuestra misión es formar hombres así,, hombres que no conocen la pasividad sino el compromiso por la transformación, hombres que formados en los valores perenes del humanismo cristiano busque con su ejemplo de vida fermentar nuestra sociedad, una sociedad que como ustedes saben muy bien siga teniendo una gran hambre y sed de justicia. Por eso es que buscamos tener eventos como este, de este estilo, por eso es que buscamos entrar en contacto con aquellos que

representan altísimos valores en nuestra sociedad, por eso es que buscamos que nuestras jóvenes sean testigos de lo que ustedes en este tipo de congresos quieren manifestar y quieren proponer y quieren tender, con una mano abierta a la sociedad académica, siendo conscientes de que una institución tan valiosa como es las Fuerzas Armadas y una institución tan trascendentes como lo es la Universidad no pueden caminar sin mirarse uno a otro, porque sería perder el servicio, la misión fundamental de servicio que todos tenemos en distintos con distintas situaciones que ofrecer a la sociedad.

Es cierto también que son grandes los problemas que tiene nuestro México, también es más grande nuestro deseo de resolverlos y todavía más grande el amor que tenemos a nuestra patria a la que tanto le debemos.

Quizá en la fotografía de este soldado que cuando descubre a una niña muerta debajo de las ruinas del sismo rompe en lágrimas, esta es quizá la mejor fotografía del México que queremos, un México que busca ayudar, un México que busca servir, un México que hace de sus fuerzas armadas no solamente eficientes combatientes sino seres humanos que tienen un corazón que saben que a veces la única arma con la que se puede luchar contra el mal es la auténtica compasión, el sufriré con quien sufre, el dolerse con quien duele, el llorar con quien llora y ese es un valor muy importante que también hoy le queremos reconocer a nuestras fuerzas armadas, porque ahí es donde también se cumple el lema de nuestra Universidad, Vence al Mal con el Bien, vence al mal que por tantos lugares nos rodea con el bien del gran corazón que cada uno y cada una de ustedes manifiesta al servir con su presencia.

Mil gracias por su presencia, mil gracias por su atención, pero sobre todo mil gracias por ser tan importantes en nuestra sociedad y servirlas con un corazón tan grande. Que Dios los bendiga siempre.

--ooOoo--